

**A N F R A G E** von Peter Reinhard (EVP, Kloten)

betreffend        Gratisabgabe von CD's zur Erstellung der Steuererklärung für alle Steuerpflichtigen

---

Seit 2 Jahren können Steuerpflichtige ihre Steuererklärung mit einer CD-Rom erstellen. Dafür bezahlen Sie einen festgesetzten Betrag. Als Alternative wird eine leichte Version zum Herunterladen auf dem Internet angeboten, welche jedoch nicht alle Funktionen enthält. Im Kanton Aargau wird die CD an die Steuerpflichtigen gratis abgegeben, weil sich die Steuerverwaltung davon verschiedene Vorteile erhofft. So sollen die Einreichung der Steuererklärungen schneller und die Verwaltung von unnötigen Kontrollaufgaben entlastet werden. Zudem ist die Lesbarkeit besser und die Form entspricht den Bedürfnissen der Verwaltung. In dem Sinne stellen sich folgende Fragen, um deren Beantwortung ich die Regierung bitte:

1. Kann bei vermehrter Benützung der CD-Rom zur Erstellung von Steuererklärungen mit Entlastungen für die Steuerverwaltung gerechnet werden (bessere Lesbarkeit, weniger Kontrollaufwand u.a.)?
2. Ist bei vermehrter Benützung der CD-Rom damit zu rechnen, dass Fristverlängerungssuche zurück gehen und die Ablieferungen von Steuererklärungen früher erfolgen (bessere Arbeitsverteilung für die Verwaltung)?
3. Ist mit der Abgabe der CD-Rom damit zu rechnen, dass die Zufriedenheit der Steuerpflichtigen steigt und deren Unwillen zum Ausfüllen der Steuererklärung sinkt?
4. Ist die Regierung bereit, die Gratisabgabe der Vollversion der CD für die Steuerpflichtigen auch im Kanton Zürich einzuführen?

Peter Reinhard